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Aos vinte e sete dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três (27.12.2023), às dez horas e 

trinta minutos (10h30min.) deu-se início à reunião do CACS-FUNDEB, realizada na Sala de Processos 

da Secretaria Municipal de Educação e Cultura-SEMEC, localizada na Praça da Matriz, 41, Centro, 

neste município. A reunião foi convocada pela Presidente do Conselho FUNDEB, professora Cláudia 

Leite Santos Mota para, única e exclusivamente para analisar e aprovar o 5º bimestre SIOPE 2023 e 

o que ocorrer. Para este ato, registramos a presença da Vice-Presidente, senhora Jaqueline Lemos 

dos Santos, que neste ato representa a Presidente Claudia Leite que teve ausência justificada por 

ocasião do nascimento da sua neta, e acompanhar sua filha na maternidade. Registra-se também a 

presença da técnica da Secretaria de Educação e parceira do CACS-FUNDEB, senhora Joseane, assim 

como da técnica da Secretaria de Educação e neste ato, Secretária do Conselho Fundeb, senhora 

Lucelita Santos, além dos membros titulares e suplentes: Maria Luciene, Maria Vaneide, Maria Shirley, 

Valdiedson Vieira, Maclene Lima, Sandra Menezes, Luciana Silva e Neidiele Silva. Jaqueline fez a 

abertura, desejou boas-vindas a todos e um 2024 com muita saúde. A Secretária Lucelita leu o Ofício 

recebido da Secretaria de Educação no qual apresentava as respostas aos questionamentos de três(3) 

funcionários que estavam na folha de pagamento, disse que no mês de dezembro eles já não 

constavam mais na FOPAG. Já as situações das professoras Clédia e Celia estavam ainda em análise 

e que em breve a resposta chegaria também. Joseane deu início às apresentações dos demonstrativos 

de receitas e despesas através do Sistema SIOPE. Chegando ao fim da projeção, foi posto em votação. 

Logo, a professora Vaneide disse que registrasse em ata que não ia aprovar por falta de documento. Os 

demais aprovaram. Alguns membros aproveitaram e também questionaram à técnica Joseane acerca 

das prestações de contas dos recursos pagos com transporte, o PNATE. E ela logo disse que precisa 

de uma reunião específica para análise, pois o mesmo não entra no SIOPE. Neste ínterim, foram 



levantados alguns questionamentos advindos dos membros, a leitura das atas, por exemplo, também 

que a Presidente Claudia se ausentou, sabia da reunião e, no entanto, não passou nada para que a 

Vice desse seguimento com as reuniões, e que a Vice-presidente Jaqueline não estava por dentro do 

que havia acontecido após Claudia se ausentar, pois Claudia não havia atualizado a mesma. Os ânimos 

começaram a ficar aguçados. Lucelita expressou que percebe é que precisa-se urgentemente de uma 

formação para que, de fato, cada um venha a entender qual é o seu papel no Conselho e até onde é 

correto solicitar alguns tipos de documentos para vista dos membros, se é da alçada do Conselho ter 

posse dos mesmos. Aproveitou e disse que quanto ao questionamento das atas, as mesmas estavam 

sendo construídas e que seriam de forma coletiva, que os membros ficassem atentos ao grupo, caso 

ela perguntasse algo sobre as passagens nas reuniões. A Secretária de Educação, senhora Rousijane 

Hipólito, apareceu repentinamente na sala onde estava acontecendo a reunião, pediu licença e disse 

que mesmo sem querer, não tinha como não escutar o proceder da reunião. Percebeu que precisa de 

uma formação sim, por tratar-se um de Conselho complexo e com vários membros que nunca 

participaram de Conselhos. Que acha pertinente uma formação urgente, e citou que para o início de 

janeiro de 2024, nos primeiros dias do mês e ano. Se colocou à disposição para ajudar com a formação, 

mas que o Conselho elaborasse um ofício solicitando essa capacitação no formato presencial. Todos 

agradeceram à disponibilidade dela e logo ela se dispersou. Retomando a palavra, Lucelita disse que 

precisa-se urgentemente também de resolver a sala que foi destinada para as reuniões do Fundeb no 

prédio da Casa dos Conselhos, pois os membros estão reclamando que não tem local e que toda vez 

tem que deslocar as funcionárias da Biblioteca para que a reunião do CACS-FUNDEB aconteça. 

Chamou a atenção para os segmentos que estão sem representação ou com muitas ausências sem 

justificativas, membros que saíram do grupo de whatsApp sem nunca terem participado de reunião e 

que o procedimento não é esse, falou da necessidade também urgente da confecção de novo decreto 

de nomeação de novos membros, já que tem várias lacunas. Reforçou que as reuniões do Fundeb 

ficaram registradas para as quartas-feiras, às 10h, na segunda semana de cada mês, mas que é 

necessário e correto elencar os dias das reuniões em calendário específico. Questionou à professora 

Vaneide sobre a cartilha do fundeb organizada pelo SINTESE, se tinha como conseguir para todos os 

membros ou ao menos para cada segmento e terminou sua fala reforçando o pedido dos membros do 

CACS-FUNDEB que estaria na responsabilidade de elaborar um ofício e protocolar junto à Secretaria 

de Finanças solicitando todo o movimento financeiro referente a empenhos, contratos, notas fiscais, 

recibos, e etc., de despesas pagas com recursos fundeb, salário educação e MDE, e que deixaria claro 

no texto que isso seria condição para aprovação ou não dos bimestres do SIOPE. Já aproximando dos 

trâmites finais, Joseane falou aos membros que o 6º bimestre referente aos meses de novembro e 

dezembro de 2023, o Sistema só abriria em janeiro/2024. Jaqueline mais uma vez agradeceu a todos 

pelo esforço em se fazer presente. E nada mais havendo a discutir ou constar, eu, Lucelita, Secretária 

deste Conselho, dei por encerrada a presente Ata, que após lida e achada conforme, vai devidamente 

assinada pelos presentes. 
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